
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 12. Sitzung des Ortschaftsrates Merzien
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 08.10.2021

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

05.10.2021
19:00
20:30

Ort :
Straße :
Raum :

06369 M e r z i e n 
.
Kulturraum Gemeindehaus Merzien

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

7 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Jürgen Richter 
Katrin Freundel

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

Einwohner

Tagungsleitung : Adolf Tauer

Schriftführer : Jürgen Richter

Ortsbürgermeister Schriftführer

Adolf Tauer Jürgen Richter



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Feuerwehrgebührensatzung 2021136/5  
2.6 Übertragung von Mitteln der Einwohnerpauschale Merzien 2021142/1  
2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1. Eröffnung
Herr Tauer eröffnete die 12. Sitzung des Ortschaftsrates Merzien und begrüßte alle 
Anwesenden. Danach forderte er die anwesenden Einwohner auf, ihre Fragen und 
Anregungen vorzutragen.

1.1. Einwohnerfragestunde
Frau Rölert fragte nach, warum die Vermietung des Gemeindehauses nicht auf der 
Tagesordnung steht. Aus den Reihen des Ortschaftsrates bekam sie die Antwort, dass diese 
Angelegenheit im Tagesordnungspunkt „Bestätigung der Tagesordnung“ mit auf die 
Tagesordnung gesetzt wird. 

Des Weiteren regte sie an, auf Grund des schlechten Zustandes der Verlängerung der 
Straße der Thälmannpioniere, diesen Straßenabschnitt der Straße grundhaft ausbauen zu 
lassen, mit der dafür notwendigen Entwässerung. Der Ortschaftsrat beauftragt in diesem 
Zusammenhang die Verwaltung, dazu eine Stellungnahme zu erarbeiten. 

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Ladung
Herr Tauer stellte bei 7 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern die Beschlussfähigkeit der 
Sitzung  fest und da es auf Nachfrage auch keine Einwände gegen die Ladung gab, auch 
die Ordnungsmäßigkeit der Ladung. 

2. Behandlung der öffentlichen Tagesordnungspunkte

2.1. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.6.2021
Mit dem Hinweis, dass das Protokoll der Sitzung vom 15.6.2021 unter dem Punkt 2.9. dritter 
Absatz, einen zweiten Satz enthält, der so in der Sitzung nicht geäußert wurde und deshalb 
nichts im Protokoll zu suchen hat, wurde die Niederschrift einstimmig bestätigt. 

2.2. Informationen der Verwaltung 
Informationen der Verwaltung wurden nicht gegeben. 

2.3. Informationen des Ortsbürgermeisters
Herr Tauer informierte über:

· das Traditionsfeuer des Gartenvereins am 15.10.2021,
· das 2022 65-Jährige Bestehen des Gartenvereins,
· den Veranstaltungsplanentwurf 2022,
· die Nichtgenehmigung des Fackelumzuges durch das Ordnungsamt,
· die terminlich 2021 noch offene Seniorenweihnachtsveranstaltung, zu der Herr 
Wienicke anmerkte, dass wegen baulichen Maßnahmen der Saal dafür nicht zur Verfügung 
steht, alternativ kann das Gemeindehaus genutzt werden,
· die Ortschaftsmittel, die 2021 wegen ausgefallener Veranstaltungen auf das Jahr 
2022 übertragen werden sollen, was durch die Verwaltung zu klären ist,
· die eingegangenen Spenden in Höhe von 3.350,- € für die Geschwindigkeitsanzeige 
in Merzien, denen Kosten mit Aufstellen in Höhe vom 3.861,- € gegenüberstehen, die 
Differenz wird über die Ortschaftsmittel finanziert (durch die Verwaltung sind die Fragen der 
Wartung und Versicherung nach Aufstellen der Anlage durch die Fa. Thiele zu klären)
· das Abstrafen des Ordnungsamtes in der Ortschaft wegen rechtswidrigen Parkens 
auf städtischen Flächen, ganz speziell am Sportplatz; Der Ortschaftsrat beauftragt das 
Ordnungsamt, für eine Parkregelung zu sorgen, die es bei den Heimspielen des FSV 
Merzien, wo diese abgestraften Flächen regelmäßig als Parkflächen für Zuschauer und 
Gastmannschaft genutzt werden, damit dort ohne Sorge vor Abstrafung dort oder in der 
Nähe geparkt werden kann. 



2.4. Bestätigung der Tagesordnung

Auf Antrag Herrn Fischers wurde die Tagesordnung um den Punkt „Vermietung 
Gemeindehaus“ als TOP 2.7. einstimmig durch den Ortschaftsrat erweitert, der TOP 
Anfragen und Anregungen wird dadurch zum TOP 2.8.

2.5. Feuerwehrgebührensatzung

Nach umfangreichen Erläuterungen durch Frau Freundel und Diskussion der Vorlage durch 
die Ortschaftsratsmitglieder wurde die Feuerwehrgebührensatzung einstimmig bestätigt. 

2.6. Übertragung von Mitteln der Einwohnerpauschale

Der Ortschaftsrat beschloss einstimmig, der Gartensparte noch 200,- € zu den bereits 
bestätigten 300,- € aus den Mitteln Kultur zur Verfügung zu stellen. 

2.7. Vermietung Gemeindehaus

Auf Anregung der Einwohnerin Frau Rölert aus der Einwohnerfragstunde der 
vorangegangenen Ortschaftsratssitzung fand unter dem Tagesordnungspunkt ein rege 
Diskussion über das Für und Wider der Vermietung des Gemeindehauses für private 
Veranstaltungen statt. Der überwiegende Tenor der Diskussion war, dass auf Grund der 
noch vorhandenen geöffneten Gaststätte mit ihren räumlichen Möglichkeiten in der Ortschaft 
Merzien, keine Notwendigkeit dafür gesehen wird, diese Räumlichkeiten für private Zwecke 
zu vermieten, sowie wegen der offenen Probleme bei der personellen Absicherung des 
Vermietungsvorgangs. 

Abgestimmt wurde über die Frage, soll das Gemeindehaus für private Veranstaltungen 
vermietet werden, ja oder nein?

Herr Wienicke stellte den Antrag auf namentliche Abstimmung.

1. Helge Thomas Faulwasser – nein –
2. Thomas Fischer – nein –
3. Andreas Fölsener – nein –
4. Arno Hildebrandt – nein –
5. Adolf Tauer – nein –
6. Gregor Axel Ulrich – nein- 
7. Achim Wienicke – ja – 

Das Gemeindehaus wird deshalb nicht für private Veranstaltungen vermietet. 



2.8. Anfragen und Anregungen

· Herr Ulrich fragte wegen der Möglichkeit von Brenntagen nach. Da diese vom dafür 
zuständigen Landkreis ABI nicht mehr zugelassen sind, dürfen keine stattfinden. 
· Herr Hildebrandt forderte das Freischneiden des Weges von Bewuchs um den Teich 
Merzien ab den Pollern. Da Herr Tauer demnächst mit Herrn Zerrenner einen Rundgang 
macht, wird er diesen davon in Kenntnis setzen. 
· Herr Ulrich fragte nach, ob noch eine Bepflanzung des Rondells am Spielplatz in 
Hohsdorf erfolgt. Herr Tauer informierte über Gespräche mit Frau Schreiber dazu, evtl. wird 
nur gemulcht. Des Weiteren informierte er über das defekte Entnahmerohr an der 
Saugstelle des Teiches. 
· Herr Fischer bat darum, die Eigentümersituation um die Gartensparte darzustellen, 
um evtl. einen Rundgang um dieses Areal zu ermöglichen, soweit es sich um städtische 
Grundstücke handelt.  




